

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 10 de junio de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Inauguran hoy muestra fotográfica Miradas del mundo en la UAEM

Nacional: El gobierno federal busca convertir las zonas arqueológicas en franquicias, dice antropólogo

SALUD

Estatal: Reportan más de 3 mil enfermos de VIH

Nacional: Alcanza huracán "Adrián" la categoría 3

Internacional: E. Coli ya se ha cobrado 29 vidas

ECONOMÍA

Estatal: Reforman la ley para apoyar al turismo

Nacional: Hasta en \$15.40 se vende el kilo de tortilla en algunas ciudades: SNIIM

Internacional: Aprueban en Venezuela duplicar la deuda pública este año

POLÍTICA

Estatal: Retiran 400 mdp a estados

Nacional: Se firma hoy el Pacto Nacional Ciudadano

Internacional: Reprimen a indignados en Valencia y Santiago de Compostela; 30 heridos

EDUCACIÓN

Estatal:

Inauguran hoy muestra fotográfica Miradas del mundo en la UAEM

La muestra *Miradas del mundo*, del fotógrafo y documentalista mexicano Juan Carlos Alburquerque, es una selección de imágenes que parte de las diversas miradas, acumuladas con el paso del tiempo, en la lente viajera de Alburquerque. La exposición se inaugura hoy, a partir de las 18 horas, en la Galería Víctor Manuel Contreras de la Torre de Rectoría, ubicada en el Campus Norte (Chamilpa) de la UAEM. La muestra permanecerá abierta al público hasta el próximo viernes 24 de junio y la entrada es libre.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Impugnan estudiantes consulta de Prepa 1

Ante las presuntas anomalías en las que se practicó la consulta para determinar que la directora de la preparatoria 1, "Bernabé L. De Elías", Magdalena Mendoza Cruz, siga en su cargo o sea removida, los alumnos del plantel impugnarán dicha encuesta y exigirán que se vuelva a realizar, informó el representante estudiantil, Edgar Domínguez. El lunes 6 de junio, alumnos de dicha institución educativa expresaron su inconformidad en contra de la catedrática, por el trato déspota hacia ellos, pero el martes se llevaría a cabo la consulta para remover o dejar a la directora Magdalena Mendoza Cruz, sin embargo, aseguraron que el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, no garantizó que el proceso se realizara así, además de que presumen que metió las manos en él (Nota de la Redacción de Comunicación Universitaria. Respetamos la sintaxis original).

Diario de Morelos, p.13, (Erwin Gutiérrez).

Dialogan en Facultad de Psicología alumnos y directora, llegan a acuerdo

Los estudiantes de la Facultad de Psicología sostuvieron una reunión con la directora Elizabeth Aveleyra, a quien expusieron su inquietud por la cancelación del concurso externo de méritos, a lo que respondió que tenía las facultades para ello y que además responde al procedimiento para recuperar la certificación. Los estudiantes afirmaron que darán un voto de confianza a la directora para lograr la consolidación de los objetivos, así como para conseguir la recuperación de la certificación de los programas y procedimientos de la facultad.

La Jornada Morelos, p.11, (Jaime Brito y Dulce Maya).

El gobierno buscará reubicar a los aspirantes rechazados por la UAEM

El subsecretario de Educación, Iván Elizondo Cortina, señaló que el gobierno del estado promoverá la reubicación de aspirantes a otras instituciones de nivel superior ajenas a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Informó que hay más capacidad de aceptación de aspirantes con la creación de las universidades Politécnica y Tecnológica del Estado de Morelos (UPEMOR y UTEZ). Recordó que la meta del gobierno estatal al término del sexenio es tener una recepción de aspirantes de 10 mil. Expuso su confianza en que así sea, debido a la expansión de estas instituciones y al programa de Regionalización de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Rocío Preciado).

Nacional:

El gobierno federal busca convertir las zonas arqueológicas en franquicias, dice antropólogo

El gobierno pretende usar como franquicias las zonas arqueológicas más importantes de la nación, advierte el antropólogo e historiador Iván Franco en su más reciente libro, titulado *¿Quiénes lucran con el patrimonio cultural en México?* Integrante del Sistema Nacional de Investigadores, Franco explica que las zonas y monumentos arqueológicos como bienes nacionales de uso común y dominio público, adscritos –por conducto del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH)– al sistema educativo nacional están entrando como escenarios mercantiles masivos a un orden global elitista auspiciado por los distintos niveles de gobierno. En entrevista con *La Jornada*, el especialista asevera: En México se ha visto la fusión de intereses entre las grandes transnacionales y la clase política del país. Las empresas de hotelería turística ya están prácticamente apropiándose de grandes extensiones de tierra. El impacto de esa situación en la península de Yucatán – prosigue Iván Franco– ha sido el incremento impresionante de la inmigración de yucatecos a Estados Unidos y Canadá, y a nivel patrimonio se afectan las áreas naturales.

La Jornada, p.4 Cultura, (Fabiola Palapa Quijas).

UNAM: sociedad debe rechazar autoritarismo

En el marco del 40 aniversario luctuoso del Halconazo o Jueves de Corpus como se le conoce, en donde el 10 de junio de 1971 ocurrió una matanza de estudiantes, la máxima casa de estudios aseguró que la atención de los jóvenes de México constituye una responsabilidad colectiva. En un comunicado, la máxima casa de estudios del país instó a la sociedad a rechazar cualquier forma de autoritarismo y robustecer nuestro sistema de valores laicos, fortalecer la democracia y expresarse contra las injusticias. Advirtió que sucesos como los del Jueves de Corpus, que ensombrecen el entorno democrático del país, no deben repetirse nunca más. La Universidad se pronunció porque se consolide una democracia participativa, un desarrollo humano y se disminuya la desigualdad y la pobreza para edificar una sociedad más justa y libre.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186109.html>.

México recuerda en exposición matanza estudiantil "El Halconazo" tras 40 años

México recuerda los 40 años de la matanza estudiantil conocida como "El Halconazo" o "Jueves de Corpus", considerada la segunda más trágica después de la del 68, a través de una muestra fotográfica que narra paso a paso el suceso. "Recordar este suceso significa entender el riesgo que se corre cuando no hay vías para canalizar las demandas, ni una interlocución adecuada o espacios de diálogo para alzar la voz", dijo hoy a Efe el historiador Enrique Condés. El 10 de junio de 1971, día de la festividad de Corpus Christi, estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y del Instituto Politécnico Nacional (IPN) salieron a las calles de Ciudad de México para exigirle al entonces Gobierno de Luis Echeverría libertad política y la democratización de la enseñanza. La manifestación, que en un inicio fue pacífica, se convirtió en una masacre con la entrada del grupo paramilitar "Los Halcones", el cual abrió fuego para reprender a los estudiantes, lo que dejó unos 70 muertos y medio centenar de heridos. El trágico suceso es hoy motivo de la exposición "A 40 años del Halconazo: 10 de junio tampoco se olvida" en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/df55e89453636982d32a8401da7989fb>.

Hija de Diego Rivera niega que mil 200 obras atribuidas a Kahlo sean auténticas

Frida Kahlo nunca fue una artista muy productiva, afirmó hoy Guadalupe Rivera, hija de Diego Rivera, quien consideró "imposible" que unas mil obras propiedad de los anticuarios Carlos Noyola y Leticia Fernández sean de la pintora mexicana. Noyola y Fernández aseguran haber recibido un fallo a favor de parte de la Fiscalía general relacionado con una denuncia interpuesta por el Banco de México y el Fideicomiso Museos Diego Rivera y Frida Kahlo que cuestionaba la autenticidad del acervo. "No se puede hablar de triunfo legal, porque no hubo demanda ya que, por un vacío en materia penal, no hay forma de sancionar a quienes reproduzcan obras artísticas sin autenticarlas ni pedir permiso a sus autores o propietarios", explicó Rivera en una conferencia de prensa. Una nota emitida por el fideicomiso aclara que presentó una denuncia por "probables conductas que podrían ser constitutivas de delito" contra quien resulte responsable, sin señalar a ninguna persona.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/df55e89453636982d32a8401da9f0742>.

SNTE pide castigar a maestros "aviadores"

Elba Esther Gordillo Morales, presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), pidió que se actúe "conforme a la ley" en los casos de maestros que cobran si trabajar, porque sólo "desprestigian" la organización que encabeza. En la 31 sesión extraordinaria del Consejo Nacional, la dirigente del magisterio instruyó a los 57 secretarios seccionales a "exigir" a los gobiernos estatales que se apliquen sanciones conforme a la ley a quien se ausente de las escuelas sin justificación alguna. Yolanda Martínez, del Colegiado de Comunicación, aseguró que "no es que el sindicato esté proponiendo sanciones a sus trabajadores. De lo que se trata es que se aplique la ley, el reglamento del trabajo".

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186100.html>.

Aprueban dar cauce a revocación en UACM

El pleno del Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) aprobó dar cauce a la solicitud de revocación de la rectora, Esther Orozco, presentada por un sector de la comunidad estudiantil y académica. A la tensión que vive la UACM este jueves se sumó la renuncia de la secretaria técnica del CU, Gloria Luz Alejandre Ramírez, por la hostilidad, acoso y agresiones físicas y verbales de que es objeto desde que comenzó la discusión de cambios en la institución. También se acordó que el 21 de junio las tres comisiones presentarán propuestas de tres personalidades externas a la UACM con probada calidad moral y compromiso con la universidad pública, a fin de que realicen dictámenes técnicos no vinculantes sobre la situación que atraviesa la institución.

El Universal, (Mónica Archundia), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/106515.html>.

SALUD

Estatal:

Reportan más de 3 mil enfermos de VIH

Con 3 mil 194 casos de Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (SIDA), Morelos se posiciona en el sexto lugar a nivel nacional con la mayor incidencia, por tanto, las autoridades del sector salud se mostraron alarmadas por dicha cifra; informó el coordinador del Programa Estatal de VIH e Infecciones de Transmisión Sexual, Jesús Oaxaca Navarro, que este número es preocupante. "Tenemos una epidemia concentrada del .3 por ciento, con relación al país, entonces, aproximadamente, son cerca de 3 mil 194 casos acumulados en el estado, pero esta situación va en incremento. Por el número de habitantes que tenemos, estamos en el lugar 17, por tasa de población, es decir, por cada 100 mil habitantes, estamos en sexto lugar", comentó.

Diario de Morelos, p.11, (Erwin Gutiérrez).

Busca IMSS reducir el sobrepeso

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) puso en marcha las estrategias del programa Chiquitimss, con el fin de abatir la obesidad infantil, misma que actualmente posiciona al país en el primer lugar a nivel internacional, con mayor número de casos. El propósito es abordar los componentes básicos del Programa de la Salud del Niño, de tres a seis años de edad, simultáneamente con sus padres o tutores. La coordinación de Prevención y Atención a la Salud llevará a cabo la capacitación del personal directivo, y educadoras de las 33 guarderías que atiende el instituto, para que, de manera inmediata, se atienda y sensibilice a los niños y padres de familia de los menores que asisten a dichos centros.

Diario de Morelos, p.11, (De la redacción).

El Banco de Sangre del Hospital de alta especialidad "Centenario de la Revolución Mexicana" del ISSSTE, trabaja a toda su capacidad

El Banco de Sangre del Hospital "Centenario de la Revolución Mexicana" es el único en Morelos que tiene capacidad para realizar la prueba de NAT, la cual es una técnica especializada para diagnosticar en un periodo de 5 a 10 días el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH), con lo que se reduce el tiempo de espera para conocer si se es portador del virus, ya que anteriormente el resultado se conocía hasta 2 meses después de realizado el estudio. La función primordial del Banco de Sangre es la selección de donadores de acuerdo a la norma vigente, así como la toma de muestra sanguínea que permite analizar si los donantes son los más aptos de acuerdo a talla, peso y presión arterial, además de realizar pruebas de hepatitis B y C, sífilis, brucela, chagas, biometría hemática y grupo sanguíneo.

La Unión de Morelos, (De la redacción). <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/21790-el-banco-de-sangre-del-hospital-de-alta-especialidad-%E2%80%9Ccentenario-de-la-revoluci%C3%B3n-mexicana%E2%80%9D-del-issste-trabaja-a-toda-su-capacidad.html>.

Son detectados 160 puntos de alto riesgo por posibles inundaciones

El gobernador Marco Adame Castillo se reunió con el director del Instituto Estatal de Protección Civil y el secretario de Gobierno. Detectaron 160 puntos de riesgo en Morelos por posibles inundaciones causadas por el desborde de ríos y otros afluentes naturales. Fue en Casa Morelos donde el mandatario estatal instruyó a fortalecer las acciones de coordinación con los ayuntamientos y el gobierno federal a través de Conagua, el Sistema Nacional de Protección Civil y la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol).

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

Nacional:

Alcanza huracán "Adrián" la categoría 3

"Adrián" se convirtió hoy en un poderoso huracán categoría 3 en el Océano Pacífico, pero se prevé que se mantenga alejado de las costas de México, informó el Centro Nacional de Huracanes (CNH) de Estados Unidos. El primer huracán de la temporada 2011 tiene vientos máximos sostenidos de 185 kilómetros por hora, que lo hacen un huracán mayor de categoría 3 en la escala Saffir Simpson de cinco niveles.

Milenio, (AP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/df55e89453636982d32a8401da770aec>

Más de mil 500 comunidades del norte enfrentan emergencia por la sequía

El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Heriberto Félix Guerra, dijo que mil 500 localidades de estados del norte del país, donde viven 2.5 millones de personas, enfrentan emergencia por la sequía. Entrevistado al término de la inauguración de la Expo Inapam, se refirió a la sequía que afecta a gran parte del territorio nacional. Explicó que está focalizada en diez estados, entre ellos Durango, Coahuila, Chihuahua, Sonora, Guanajuato, Nuevo León, Sinaloa y Zacatecas.

La Jornada, p.45, (Angélica Enciso L.); **El Universal**, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/771787.html>

Proponen polipíldora para disminuir riesgo cardiovascular

Especialistas del Instituto Carlos Slim de la Salud de América Latina analizan el desarrollo de una pastilla denominada polipíldora, que contenga diversos fármacos para disminuir el riesgo de padecer una enfermedad cardiovascular. Ese multifármaco sería útil para personas sanas, pero con factores de riesgo como sobrepeso u obesidad, sedentarismo y tabaquismo, entre otros, con el fin de evitar que sufran un evento cardiovascular (ECV) como infartos y embolias cerebrales que son discapacitantes.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=584381

Internacional:

E. Coli ya se ha cobrado 29 vidas

El número de muertos en Alemania a consecuencia de la infección por la bacteria E. Coli subió ayer a 29, tras producirse tres fallecimientos en las últimas horas, dos de ellos en Baja Sajonia (norte) y otro en Hesse (centro-oeste), a los que hay que sumar la víctima registrada en Suecia. Según el Instituto Robert Koch alemán, que centraliza las investigaciones relacionadas con patologías infecciosas, hasta ahora el cómputo de ingresos en los que se confirmó la enfermedad es de 2 mil 800, de los cuales 722 desarrollaron el peligroso síndrome urémico hemolítico (SUH).

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/771786.html>.

Científicos dan un paso para lograr dejar de fumar sin engordar

Científicos estadounidenses descubrieron el mecanismo por el que la nicotina ayuda a controlar el apetito, un hallazgo que puede servir para desarrollar nuevos medicamentos para dejar de fumar sin engordar, o para perder peso. En el estudio, llevado a cabo con ratones y publicado en la revista Science, los investigadores descubrieron que la nicotina activa unas neuronas del hipotálamo que avisan al cuerpo de que ha recibido suficiente alimento.

Milenio, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=584494; **La Crónica**, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=584494.

Nuevo plan busca erradicar el VIH en niños para 2015

Los líderes mundiales están lanzando un plan global con la meta de garantizar que no nazca un solo bebé infectado por el virus de inmunodeficiencia humana para el 2015, y que las madres portadoras del VIH vivan lo suficiente para criar a sus hijos. Naciones Unidas señala que casi cada minuto nace un bebé con VIH. En el 2009, esa estadística significó que 370,000 niños se infectaron con el virus, principalmente en el África subsahariana.

Milenio, (AP), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=584441.

Potenciar programas de vacunación salvará más de 6 millones de niños

Potenciar los programas de vacunas infantiles en 72 países de bajos o medios ingresos salvaría la vida de 6.4 millones de niños en 10 años y ahorraría unos 151 mil millones de dólares (1 billón 812 mil millones de pesos) en tratamientos y pérdida de productividad, según dos estudios publicados este jueves. Los trabajos, impresos por la revista Health Affairs, de junio, examinan el impacto que tendría extender las vacunas a 90 por ciento de los niños de 72 países, incluidas las vacunas contra la neumonía neumocócica, la difteria, la tosferina, el tétanos y el sarampión.

La Jornada, p.2a, (Afp).

Tres de cada 10 niños que trabajan es en condiciones de riesgo: especialistas

Tres de cada 10 niños que trabajan lo hacen en condiciones de riesgo y casi la mitad (47.3 por ciento) no recibe ninguna remuneración por su labor, denunciaron organizaciones que conforman la Mesa Social contra la Explotación de niñas, niños y adolescentes. Dentro de las ocupaciones de alto riesgo se incluyen el crimen organizado y sexual, donde niños, niñas y adolescentes están siendo explotados, afirmó Alfonso Poiré, asesor de Save the Children, y lamentó que no haya cifras oficiales confiables que den cuenta de la incorporación de menores a estas actividades, lo cual refleja que la infancia no es un elemento visible en el desarrollo de políticas públicas.

La Jornada, p.44, (Ariane Díaz).

ECONOMÍA

Estatal:

Reforman la ley para apoyar al turismo

El pleno del Congreso aprobó las reformas a la Ley General de Hacienda, con el propósito de incrementar el presupuesto a la promoción turística y una redistribución de los mismos, a través del Fideicomiso de Turismo (Fitur). Con la aprobación de la iniciativa impulsada por la Comisión de Turismo, el poder Ejecutivo se obliga a aportar un peso por cada peso que recauden los prestadores de servicios turísticos, por concepto del Impuesto al Hospedaje. El dictamen fue presentado en segunda lectura por la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, en la sesión del miércoles 8, derivado de una iniciativa presentada el pasado 23 de noviembre de 2010, por la diputada Jessica Ortega de la Cruz, presidenta de la Comisión, quien argumentó que el espíritu de la modificación es lograr que la promoción turística del Estado sea vista como una prioridad en el gasto.

Diario de Morelos, p.4, (Antonieta Sánchez).

Reciben agricultores semilla mejorada de maíz: Sagarpa

María Guadalupe Guerrero Córdova, delegada de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), informó que los agricultores morelenses que se han especializado en la producción de semillas mejoradas, de cara al ciclo agrícola primavera-verano 2011, nuevamente están contribuyendo con granos certificados para la siembra de alrededor 20 mil 300 hectáreas de maíz, una aplicación inicial que siendo de esta naturaleza, estará contribuyendo para una cosecha estimada en el periodo de temporal de un poco más de las 88 mil toneladas de este grano básico.

El Sol de Cuernavaca, p.2F, (Angelina Albarrán).

Abrirá nueva tienda cadena de autoservicio

El grupo Walt Mark abrirá una nueva tienda de autoservicio en Cuernavaca, aseguró el síndico municipal de esta ciudad capital, Humberto Paladino Valdovinos, quien enfatizó que en los nuevos proyectos de este corporativo se dará preferencia a los cuernavacenses, en la contratación de empleos directos. La idea es aperturar 300. Aseguró que "ya es un hecho comprobado", una de las tiendas Superama, estará en la avenida Emiliano Zapata, "ya tienen el beneplácito de las autoridades del ayuntamiento y el inicio de todas sus licencias de funcionamiento, de construcción, esto nos da la garantía de 300 nuevos empleos.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Pedro Oseguera).

Sin empleo, el 40 % de los egresados

Con base en cifras dadas a conocer por la ANUIES (Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior), del millón 980 mil estudiantes que egresaron en los últimos 10 años cerca de 800 mil no tienen empleo, lo que significa que cerca del 40 por ciento tienen esta problemática. Ante esta situación, que también se presenta en la entidad, algunos jóvenes que concluyeron sus estudios universitarios reprocharon la falta de oportunidades laborales, ya que en cualquier trabajo que se presentan les exigen experiencia mínima de 3 años, cuando acaban de egresar.

Diario de Morelos, p.13, (Erwin Gutiérrez).

Nacional:

Hasta en \$15.40 se vende el kilo de tortilla en algunas ciudades: SNIIM

En la tercera parte de las 53 ciudades vigiladas por la Secretaría de Economía, el kilo de tortilla se vende a más de 13 pesos, y el precio máximo en el país llegó a 15.40 pesos, correspondiente a Mexicali. Tales precios contrastan con los reportados con el arranque de 2011, cuando en la tercera parte de las mismas metrópolis el alimento se vendía por debajo de 10 pesos y sólo en tres rebasó 13 pesos por kilo.

La Jornada, p. 29, (Susana González).

La débil actividad económica interna propició menor inflación

El Banco de México (BdeM) aseguró este jueves que la inflación tuvo en mayo una reducción no observada antes (...) influyeron la debilidad de la actividad económica interna y la fortaleza en el tipo de cambio, que ha abaratado el costo de las importaciones (...). En mayo, el índice nacional de precios al consumidor (INPC), que mide la inflación, decreció 0.74 por ciento, según el banco central. En términos anuales, la inflación es de 3.25 por ciento, cuando el mes previo fue de 3.36 por ciento. Con todo, el precio de los alimentos creció cerca del doble del promedio general, a una tasa de 6.25 por ciento en los últimos 12 meses.

La Jornada, p. 29, (Roberto González Amador) y **El Universal**, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86996.html>.

La deuda externa bruta total de México asciende a 257 mil mdd: BdeM y SHCP

Una compilación oficial de las diversas formas de endeudamiento externo de entidades públicas y privadas, elaborada por el Banco de México y la Secretaría de Hacienda, revela que el endeudamiento externo ha tenido un incremento de 88 mil 453 millones de dólares en el transcurso de esta administración, lo cual implicó un crecimiento de 52.3 por ciento sobre el nivel de 169 mil millones de dólares que dejó como saldo el primer gobierno surgido del PAN. La deuda externa bruta de México se elevó a 257 mil millones de dólares durante este gobierno, nivel nunca observado, impulsada principalmente por la inversión extranjera en el mercado interno de bonos gubernamentales, así como por el negocio de contratar deuda para financiar obras de infraestructura energética por medio de los llamados Pidiregas, ya en desuso.

La Jornada, p. 33, (Juan Antonio Zúñiga M.).

Inseguridad cuesta 1.5% del PIB, calcula JP Morgan

La violencia en México producto del narcotráfico y la inseguridad ha provocado un costo económico de hasta 1.5% del Producto Interno Bruto (PIB), equivalentes a 195 mil 720 millones de pesos, aseguró Eduardo Cepeda, presidente y director general de JP Morgan. "¿Cuánto cuesta tener una percepción de un país inseguro y con violencia?, en donde por todo el mundo se escucha de los descabezados y las muertes en Ciudad Juárez", dijo. Eso, agregó, de una manera conservadora puede haber costado entre 1% y 1.5% del PIB. "Sí hay un costo de oportunidad, y no sólo es que la inversión extranjera no esté llegando, sino que mucha inversión mexicana se ha retraído" (...) meses atrás, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, reconoció que la inseguridad tiene un costo de 1.2% del PIB.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86988.html>.

En emergencia, 1,500 poblados de 10 estados por sequía: Sedesol

En mil 500 comunidades de 10 estados, donde viven casi 2.5 millones de personas, se vive ya una situación de emergencia debido a la fuerte sequía, alertó ayer el secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra. Se trata de comunidades ubicadas en estados del centro-norte como Baja California Sur, Chihuahua, Coahuila, Zacatecas, Durango, Sinaloa, Nuevo León, Sonora, Michoacán y San Luis Potosí, así como en el sur-sureste.

La Crónica, (Carlos D. Medina), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584552; **El Universal**, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80736.html> y **La Jornada**, p. 45, (Angélica Enciso L.).

Telmex: resolución de Cofetel es ilegal

Las resoluciones de la Cofetel en las que reduce 94% y 66% las tarifas de interconexión que cobra Telmex a sus competidores en las áreas en donde sólo esta compañía tiene infraestructura son ilegales, además de que violan una suspensión judicial obtenida por la firma, por lo que impugnará con varios recursos, advirtió Javier Mondragón, director jurídico de la empresa. Ayer Cofetel notificó a Telmex su decisión de bajar de 75 a casi 4 centavos de pesos la tarifa que cobra a competidores de larga distancia por acabar llamadas en ciudades o poblaciones en las que no tienen redes propias, y emitió otra resolución en la que baja tarifas de interconexión fija de 11.55 a 3.88 centavos de pesos el minuto.

El Universal, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87000.html>; **La Jornada**, p. 31, (Susana González) y **La Crónica**, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584591.

Internacional:

Aprueban en Venezuela duplicar la deuda pública este año

La Asamblea Nacional venezolana, dominada por el oficialismo, aprobó este jueves una ley que casi duplica la deuda pública para este año, en medio de críticas de la oposición que califica de innecesaria la medida, debido a los altos precios del petróleo en el mercado mundial. Con esta ley el gobierno tendrá autorización para emitir más bonos hasta finales de 2011. La oposición asegura que aumentar la deuda es innecesario, debido a que el presupuesto está calculado con un precio de 40 dólares por barril de crudo y en la actualidad bordea 100 dólares.

La Jornada, p. 31, (Reuters).

Laboran más de 800 mil niños bolivianos

En Bolivia hay 850 mil menores de entre 5 y 17 años en el mercado laboral, y 746 mil de ellos trabajan en oficios peligrosos como la minería, la zafra agrícola o la limpieza de hospitales, reveló un estudio del Ministerio de Trabajo. La peor parte la llevan las mujeres, pues mientras su salario promedio mensual es de unos 65 dólares, el de los hombres, de entre 14 y 17 años, es de unos 100 dólares.

La Jornada, p. 26, (Afp).

POLÍTICA

Estatal:

Retiran 400 mdp a estados

En lo que va del año, la Secretaría de la Función Pública del gobierno federal ha “retirado” 400 millones de pesos a diversos estados del país, por no aplicarlos correctamente en las diferentes obras y acciones que programaron, pues han incumplido con las normas establecidas. Así lo dio a conocer el subsecretario de Control y Auditoría de la Gestión Pública de la Secretaría antes mencionada, Rafael Morgan Ríos, quien aseguró que, en 2010 se les quitó a las entidades 700 millones de pesos, mismos que fueron regresados a las arcas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para ser reasignados. El funcionario federal estuvo de visita en Morelos, para participar en la Segunda Reunión Nacional 2011 de titulares de organismos estatales de desarrollo municipal.

Diario de Morelos, p.14, (Adriana Monje).

Fracasa iniciativa para reformar la ley contra el aborto, por falta de consenso

La propuesta de reforma al Código Penal y la ley de Salud para despenalizar el aborto en Morelos de la diputada priísta Lilia Ibarra Ocampo no pasará, porque careció de consenso entre los legisladores y es contradictoria entre lo que es la vida y la muerte, afirmó el coordinador parlamentario del PRI en el Congreso local, Omar Guerra Melgar. La diputada Lilia Ibarra Ocampo dijo que presentó su iniciativa sin pedir el aval de sus compañeros de bancada, para que pudieran impulsarla o bien que entre a un debate serio y científico que sea basado en el respeto a los derechos de las mujeres.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia).

Adolescentes podrán purgar sus penas en libertad y respeto a sus garantías

Myrna Delia Álvarez Uriarte, secretaria ejecutiva de Enlace para Asuntos de Justicia Penal de la Secretaría de Gobierno, aseguró que ha sido fundamental la colaboración con las organizaciones sociales para garantizar que los jóvenes culminen sus procesos judiciales en libertad y con respeto a sus garantías sociales. Los poderes Ejecutivo y Judicial firmaron ayer en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública, un convenio de colaboración con organizaciones no gubernamentales para dar seguimiento y fortaleza a las medidas cautelares y sancionadoras aplicadas por el Tribunal Unitario, implementadas para los jóvenes que han cometido algún delito.

La Jornada Morelos, p.6, (Miguel Ángel García).

Incapacidad municipal para manejar recursos

La coordinadora del Instituto Nacional para el Federalismo y Desarrollo Municipal (INAFED), María del Rosario Castro Lozano, aseguró que el común denominador actualmente en los gobiernos municipales a nivel nacional es la falta de capacidad institucional para saber administrar los recursos públicos y que tengan un impacto en la condición de vida de las familias. Tras su participación en la 2ª Reunión Nacional 2011 de titulares de Organismo Estatales de Desarrollo Municipal que se realiza en la ciudad de Cuernavaca, María del Rosario Castro dejó en claro que dada su autonomía, los municipios son los responsables de los recursos para el ejercicio público, y los gobiernos estatal y federal sólo cumplen con su papel de instar al manejo responsable y transparente del dinero que se aporta a favor del progreso y bienestar de las comunidades.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

Propina el Congreso golpe a democracia

La decisión del Congreso local de dejar sin posibilidad de votar a más de 8 mil morelenses que viven en el extranjero, fue considerada como desafortunada por parte de la Comisión de Asuntos Migratorios y Derechos Humanos que promueve en estos momentos becas para hijos de morelenses que radican en otro país. No obstante los argumentos que hayan tenido los legisladores, el presidente de la comisión, Esaú Alquicira Urióstegui, manifestó que no se puede avanzar en la defensa de los derechos de migrantes, mientras en su país se les desconoce.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Israel Mariano Ramírez).

Asegura diputado que se eliminará la tenencia

El presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local, Rabindranath Salazar Solorio, dio a conocer que la iniciativa para eliminar el pago de la tenencia vehicular en el estado, se dictaminará a favor. Adelantó la propuesta hecha por el grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se presentará en el pleno del Congreso local para que sea discutida y votada. Sin embargo, adelantó que existe el consenso necesario para que sea aprobada.

La Unión de Morelos, p.4, (Ana Lilia Mata).

Nacional:

Se firma hoy el Pacto Nacional Ciudadano

Los integrantes de la Caravana por la Paz con Justicia y Dignidad que llegó ayer al estado de Chihuahua, discutirán y rubricarán hoy los seis puntos del Pacto Nacional Ciudadano, cuyo eje central es la exigencia de detener la militarización en el combate al crimen organizado y la violencia en el país, el cual se firmará por la noche en la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, se prevé que se firme por la noche.

La Jornada, p.2 y 3, (Alonso Urrutia y Rubén Villalpando); **La Jornada Morelos**, p.8-10, (Agencias); **El Universal**, (Alberto Torres), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186111.html> y **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584571.

Obtienen la libertad bajo caución dos escoltas detenidos con Jorge Hank Rhon

Ramón López Apodaca y Carlos Gonzalo Pérez Contreras (o Rizo Pérez), dos de los 10 hombres detenidos junto con el empresario Jorge Hank Rhon el sábado anterior en Tijuana, fueron liberados ayer una vez que la juez novena de distrito de Baja California, Blanca Evelia Parra Meza, les concedió la libertad provisional bajo caución porque sólo se les atribuye el delito de posesión de armas de fuego.

La Jornada, p.11, (Antonio Heras y Alfredo Méndez) ; **El Universal** (Silvia Otero y Julieta Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186091.html> y **La Crónica**, (Daniel Blancas Madrigal), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584589.

Aprueban dictamen para tipificar el feminicidio; endurecen castigo

Las comisiones unidas de Administración y Procuración de Justicia y de Equidad y Género de la Asamblea Legislativa aprobaron ayer el dictamen que tipifica el delito de feminicidio en el Código Penal para el Distrito Federal. Asimismo, endurecieron las sanciones de 20 a 50 años de prisión para quien resulte culpable por este delito. Tras una discusión, los asambleístas avalaron el dictamen en el que se incluye al feminicidio en el artículo 148Bis del Código.

La Crónica, (Jennifer Alcocer Miranda), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584513 y **La Jornada**, p.40, (Rocío González).

Condenan a 169 años de prisión al asesino de Fernando Martí

El asesino confeso del menor Fernando Martí fue sentenciado a 169 años de prisión por los delitos de delincuencia organizada y privación ilegal de la libertad en la modalidad de secuestro, en agravio de ocho víctimas, informó anoche la Procuraduría General de la República (PGR).

La Jornada, p.11, (De la redacción) y **El Universal**, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186094.html>.

Publican en el Diario Oficial reformas en materia de derechos humanos

La Secretaría de Gobernación (Segob) publicó este viernes en el Diario Oficial de la Federación el decreto por el que se reforman diversos artículos de la Constitución en materia de derechos humanos. El documento, que entrará en vigor el sábado 11 de junio, establece que el Capítulo 1 del Título Primero, antes conocido "De las garantías individuales" ahora será denominado "De los derechos humanos y sus garantías". Señala la obligación de todas las autoridades de prevenir, investigar, sancionar y reparar las violaciones a los derechos humanos, y prevé la expedición de una ley de reparación del daño que permita adecuar la legislación a los estándares internacionales.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=584608.

Listo, el proyecto de código de procedimientos penales del Ejecutivo

Felipe Borrego Estrada, secretario técnico del Consejo de coordinación para la implementación del sistema de justicia penal, informó que el proyecto de reforma al Código Federal de Procedimientos Penales está listo y será presentado por el Ejecutivo al Congreso de la Unión en el próximo periodo ordinario de sesiones y aseveró que esta iniciativa incluye la figura de juez de control, responsable de autorizar un arraigo y otras medidas precautorias, por lo que en la práctica se busca que contribuya a reducir los niveles de impunidad y alentar la denuncia.

La Jornada, p.12, (Fabiola Martínez).

Crean oficialía mayor y una dirección en el CJF

El órgano administrativo y disciplinario del Poder Judicial de la Federación (PJF), informó que el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) creó una oficialía mayor y una dirección general de innovación, planeación y desarrollo institucional, como parte de la política de austeridad. La creación de estas instancias fue gracias al voto unánime de los siete integrantes, y el pleno de la Judicatura acordó modificar su estructura orgánica para que el organismo transite hacia la modernización de la gestión pública.

La Jornada, p.13, (Alfredo Méndez).

Internacional:

Reprimen a indignados en Valencia y Santiago de Compostela; 30 heridos

Ayer en Valencia y en Santiago de Compostela, España, más de mil personas volvieron a reclamar una democracia más transparente y participativa ante las puertas del Congreso de los Diputados, a lo cual la policía española dispersó por la fuerza dos concentraciones del Movimiento del 15 de mayo (15-M), con saldo de más de 30 heridos y al menos cinco detenidos.

La Jornada, p.26, (Armando Tejeda) y **El Universal**, (Ana Anabitarle), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73054.html>

Documentan 127 casos de corrupción en cuerpo policiaco de Estados Unidos

La Policía de Fronteras y de Aduanas estadounidense (CBP) detectó 127 casos de corrupción interna desde 2004, pero subsisten más de 4 mil casos pendientes de investigación, informaron este jueves altos cargos del Departamento de Seguridad Interna (DHS). Por otro lado, Alan Bersin, jefe de la organización policiaca, explicó en audiencia ante el Senado, que la CBP cuenta con 60 mil agentes y es la mayor organización policial estadounidense.

La Jornada, p.20, (AFP).

Firman Sener y BID memorando de entendimiento

La Secretaría de Energía (Sener) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) firmaron un memorando de entendimiento para formalizar acciones de cooperación en áreas de interés común, entre las que destaca invertir 2.5 millones de dólares para proyectos de investigación y desarrollo.

La Jornada, p.22, (Israel Rodríguez).

Alabama promulga la ley antimigrante más severa en EU

El gobierno de Alabama promulgó hoy la ley más antimigrante del país, basada en el modelo de Arizona, ante denuncias de que con ello el estado resucita lo peor de su pasado racista. El gobernador Robert Bentley alabó que la nueva ley antimigrante es la más severa del país al promulgarla esta mañana. La ley permite a la policía apresar a cualquier sospechoso de ser inmigrante indocumentado que haya sido interceptado por alguna falta administrativa, obliga a las escuelas públicas a determinar la condición migratoria de los estudiantes y establece como delito ofrecer transporte a cualquier indocumentado.

La Jornada, p.25, (David Brooks) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73046.html>

Laboran más de 800 mil niños bolivianos

En Bolivia hay 850 mil menores de entre 5 y 17 años en el mercado laboral, y 746 mil de ellos trabajan en oficios peligrosos como la minería, la zafra agrícola o la limpieza de hospitales, reveló un estudio del Ministerio de Trabajo. La peor parte la llevan las mujeres, pues mientras su salario promedio mensual es de unos 65 dólares, el de los hombres, de entre 14 y 17 años, es de unos 100 dólares.

La Jornada, p.26, (AFP).

Detienen a ex director policiaco guatemalteco

Las autoridades guatemaltecas detuvieron al ex director de la desaparecida Policía Nacional, Héctor Bol de la Cruz, acusado de las desapariciones de un sindicalista y de otros opositores durante la guerra civil (1960-1996), informó el gobierno. Bol es acusado de la detención ilegal y desaparición en 1984 del sindicalista Fernando García, marido de la actual diputada izquierdista Nineth Montenegro.

La Jornada, p.26, (AFP).

Libre en Brasil, el activista Battisti; Italia llevará el caso a La Haya

El ex activista italiano de izquierda Cesare Battisti salió la madrugada de hoy de la prisión federal de Papuda, sin hacer comentarios a la prensa tras haber estado cuatro años detenido, luego de que el Supremo Tribunal Federal de Brasil negó su extradición a Italia y de que la presidenta brasileña, Dilma Rousseff, declaró a los medios que la decisión se acata, no se discute.

La Jornada, p.27, (AFP, DPA y Reuters).

Van 15 mil muertos en la guerra civil en Libia

Cherif Bassiouni, jefe de una misión del Consejo de Derechos Humanos de la ONU que visitó Libia en abril, dijo ayer que entre 10 mil y 15 mil personas de ambos bandos han muerto en cuatro meses de guerra civil. El equipo de Bassiouni halló evidencias de crímenes de guerra cometidos por las fuerzas del líder libio Muammar Gaddafi, incluyendo ataques contra civiles, trabajadores de ayuda humanitaria y unidades médicas.

La Jornada, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73053.html>.